

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

MAHON. EN PROVINCIAS.

Ende de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. M. Mascaró. de la suscripción por Id. de D. N. Fabregues medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscriptores á 8 mars. por línea.

Los no suscriptores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCIÓN DE NOTICIAS.

Del León Español:

Sabemos que el cónsul de España en Gibraltar ha logrado descubrir los restos mortales del general de marina español don Gabriel Ciscar, que falleció en aquella plaza el 12 de agosto de 1829, a la edad de 70 años. En 1851 dió orden el director general de la armada al que era entonces cónsul español en Gibraltar, para que se procediese á investigar el paradero de los restos de aquel ilustre español; pudiendo muerto el oficial que hizo el ataúd y tres de los trabajadores que le enterraron, y pasando hoy una carretera sobre una parte de lo que era cementerio, se hizo bastante difícil el encontrar la bóveda. Al fin, después de muchas investigaciones, y gracias á haber encontrado el único enterrador que sobrevivía, se dió con la bóveda, y dentro la caja de plomo en que, según los apuntes que existían en el consulado, debía existir el cadáver de dicho general. Pero como no existía lápida ni señal alguna en el ataúd, y queriendo identificar que este encerraba los restos del Sr. Ciscar, se procedió el 12 del actual, de acuerdo con el señor obispo vicario apostólico de Gibraltar, con su asistencia

la de dos personas que trataron al difunto, á la exhumación del cadáver, el que por casualidad conserva la misma ropa que usaba en vida.

El cónsul español ha dado aviso de todo lo actuado al capitán general del departamento de Cádiz, para que disponga cuando guste la traslación al territorio español dispuesta de real orden, y entre tanto ha mandado hacer una caja de caoba lisa, sin mas ador-

no que una áncora y una inscripción de metal, dentro de cuya caja se colocará la de plomo que encierra los restos del ilustre marino.

Este eminentísimo español fué, según confesión de los mismos ingleses, que luego de muerto publicaron su biografía, tan conocido en el mundo literario por sus infinitos e interesantes escritos, como por sus grandes virtudes públicas y privadas, las cuales le proporcionaron los diversos altos puestos que ocupó en España desde la edad de diez y ocho años hasta la de sesenta y tres. De ellos solo mencionaremos los siguientes: En el año de 1798, siendo capitán de un buque de linea, fué enviado a París por el rey Carlos IV al Congreso de hombres científicos que formó el nuevo sistema decimal de pesos y medidas.

En 1811, durante la guerra peninsular, fué uno de los regentes de España en unión de Blake y Agar. En esta época el emperador de Rusia mandó un enviado a Cádiz á manifestar á la regencia su intención de hacer causa común con España contra Napoleón; y el general Ciscar, siendo entonces presidente de la regencia, envió un encargado á Londres á tratar sobre este asunto. De esto se originaron los tratados de paz y alianza entre Rusia, la Gran Bretaña y España en 1812, uno de los hechos más importantes de los que se han practicado para la libertad de Europa, cuyo promotor bien sabido es que fué el general Ciscar.

Estuvo al servicio de la marina española desde el grado de guardia marina hasta el de su más alta graduación (teniente general) y por muchos años llenó el alto puesto de consejero

de Estado de S. M. católica. Entre sus producciones literarias descuellan las siguientes: «Examen marítimo, ó tratado de mecánica aplicada á la construcción, conocimiento y manejo de los navios de linea y demás embarcaciones, por don Jorge Juan, adiconado por don Gabriel Ciscar con exposición de los principios de cálculo y notas al testo.» «Tratado de aritmética para la instrucción de los guardias marinas.» «Tratado de cosmografía para instrucción de los guardias marinas.» «Tratado elemental sobre los nuevos pesos y medidas decimales, fundados en la naturaleza.» «Curso elemental de estudios de marina, escrito de orden de S. M. C.» «Apuntes sobre medidas, pesos y monedas, que pueden considerarse como una segunda parte del tratado elemental arriba dicho.» «Ensayos prácticos.» «Poema físico astronómico dedicado al lord Wellington», y además una infinitud de otras obras, discursos académicos, memoria, etc., etc.

Su vida, decía la Crónica de Gibraltar del 24, fué la del justo; su muerte la del sabio.

Hé aquí el resumen de la sesión que celebró el parlamento inglés en la noche del 21 de julio.

M. d'Israeli dijo que la Inglaterra no debía tomar parte en el congreso, porque el tratado de paz no afectaba sus intereses; pero añadió al mismo tiempo, que en su concepto esta paz tenía bastantes elementos de duración.

M. Gladstone manifestó que el gobierno no podía declarar sus miras sobre el congreso, porque por falta de noticias suficientes no había podido aun resolver la líne de conducta que le convenía adoptar.

M. Bright insistió en que se sigue una política conciliadora respecto del emperador Napoleón, quien de sea conservar la paz con la Inglaterra.

Lord John Russell contestó que el emperador de los franceses no abrigaba ningún sentimiento hostil contra la Inglaterra; que debía considerarse como un bueno y fiel aliado; y que por su parte no tenía siquiera la menor sospecha de que no debiese ser duradera la alianza entre ambas naciones.

Lo mismo manifestó luego Lord Palmerston, diciendo también que consideraba al emperador como fiel aliado de Inglaterra.

M. Fitzgerald dijo que esas declaraciones de los ministros le probaban que estaban dispuestos a tomar parte en las conferencias.

Por último, contestando Lord Somerset a Lord Cornavon, que había dicho que la isla de Malta necesitaba de mayor defensa, anunció que el gobierno estaba deliberando sobre este punto, porque los gastos que deberían hacerse serían muy considerables.

Trieste 20 de julio. — Hoy han llegado de Antivari á Lussino dos vapores ingleses empleados ahora al servicio de la flota francesa. En Lussino quedan sobre cien buques franceses, incluyendo las cañoneras y los transportes. Hoy mismo debía salir de aquel puerto una división.

Turin 20. — El conde de Cavour parece que ha renunciado a retirarse a Suiza, y hay quien dice que será nombrado embajador en San Petersburgo, aunque esta noticia necesita ser confirmada.

El general Garibaldi abandonará luego la Valtelina y se dirigirá a Milán, donde su cuerpo de ejército será refundido en el ejército regular lombardo-piamontés.

Hace pocos días que llegaron a Génova tres buques franceses con tropa y municiones. Eran procedentes de Argelia y no habían podido tener noticia de que se hubiese firmado la paz ni recibir contra orden.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

Correo de ayer.

— De la Correspondencia Autógrafa del 27 de julio:

«El gran duque Leopoldo II de

Toscana, ha abdicado en favor de su hijo primogénito Fernando. Un alto empleado al servicio de S. A. R. ha salido para París con una comisión referente al indicado asunto.

— Según un despacho telegráfico llegado ayer de París, el artículo publicado en *El Monitor* de ayer, va encaminado a probar que los presupuestos de Guerra y Marina, no son en la actualidad mayores que en otras épocas, y que los gastos que la Inglaterra hace a pretexto de atender a su defensa deben atribuirse a otras causas.

— Se asegura que el Papa ha protestado contra la proclama del marqués de Azeglio, y que el cardenal Antonelli ha enviado una nota en igual sentido a todas las potencias que han intervenido en la cuestión de Italia.

— El vapor *Pera* salió el lunes para Gibraltar y Filipinas, conduciendo a su bordo algunos pasajeros y la correspondencia pública y de oficio.

— Las correspondencias de Turín aseguran que el actual ministerio piamontés, solo será de transición, y que para fin de año ó antes, volverá Cavour al poder.

— La colocación dada al ejército piamontés, después de terminada la guerra, es la siguiente: La división Durando con la guardia va a Milán; la brigada Saboya va a Turín; la división Cialdini queda en Brescia; Garibaldi en la alta Lombardía; y la Mollard en Alejandría y Génova.

— Parece que el emperador Napoleón tiene el proyecto de hacer, en compañía de la emperatriz, una visita en setiembre al joven emperador de Austria, viniendo luego por Venecia, Milán y Turín a embarcarse en Génova para regresar a Francia.

— Un despacho de Turín de ayer anuncia como próxima la lucha civil en Módena y que el Piamonte ha nombrado a Desambrois para que le represente en las conferencias de Zúrich.

— A la fecha de las últimas noticias, circulaba en París de que la escuadra francesa del Adriático había desembarcado en Rimini un cuerpo de tropas, que poseíanándose de la población, habían restablecido las autoridades pontificias sin oposición de ningún género. También corría como muy válida la voz de que un cuerpo

de 6,000 hombres iría a guarnecer a Bolonia, de donde naturalmente habrían de salir los sublevados: añádese que el cuerpo de ocupación de Roma sería reforzado con otro de 15,000 hombres.

— El príncipe La Tour d'Auvergne, ministro plenipotenciario francés en Turín, después de haber tenido una larga conferencia con el emperador, ha marchado a Roma para explicar a Su Santidad los deseos de Napoleón, respecto a la nueva organización política de Italia. La silla ó centro de la Confederación será Roma.

— Una correspondencia de Turín asegura que el conde de Cavour salió el 22 para Inglaterra, acompañado de su secretario el conde Nigra, y se cree indudable que la misión que lleva, es la de conseguir que al Congreso de Zurich suceda un Congreso de las grandes potencias de Europa, que hoy se creen favorables a la Italia. El conde de Cavour ha vivido mucho tiempo en Inglaterra y tiene relaciones con sus personajes más notables.

— Los rifenos, según una correspondencia de Melilla que publica *El Conciliador*, no han hecho un solo disparo de cañón desde la llegada del Sr. Buceta a aquella plaza. Concurren con más frecuencia que antes al mercado con sus productos, y nunca ha disfrutado Melilla la paz con estos salvajes que en el día se observa. Cítase como rasgo de humanidad y benevolencia del brigadier Buceta, el verificado últimamente con la mora Fátima, de Frajana, al parecer de catorce años de edad, que se pasó a la plaza protestando de su fe, y se encuentra amparada en su casa, donde, tanto por el señor gobernador, cuanto por el carácter de su simpática familia, se le prodigan los mayores cuidados, sin que tenga deseos por su parte la citada mora, de regresar a su campo a comer nuevamente su alimenticio alcucuz.

— El nuevo rey de Suecia Carlos XV ha dirigido a sus súbditos, a su advenimiento al trono, una proclama en la que, después de rendir tributo a las virtudes de su difunto padre, dice lo siguiente: «Hemos tomado hoy posesión, como de una herencia gloriosa, del cetro que la mano del rey difunto, debilitada por extraordinarios esfuerzos, no pudo sostener

hasta el fin de sus días; y en virtud de la ley fundamental y del acta de sucesión nos hemos encargado del gobierno de los reinos unidos. Despues de la poderosa protección de la Providence, que imploramos con humildad y confianza en nuestro favor y de nuestro reino, confiamos en vuestra adhesión y lealtad; en ellos buscaremos los apoyos de nuestro trono, y vuestra prosperidad y vuestra honra serán el fin y la recompensa de nuestros esfuerzos. Estad seguros de nuestra real benevolencia, implorando para vosotros la gracia particular del Todopoderoso."

— El parte telegráfico que el infante Don Sebastian dirigió á la Reina Isabel apenas pisó ayer la tierra de España está concebido en los siguientes términos, segun dicen desde San Ildefonso á *La Correspondencia*.

“ALICANTE 26.— El infante D. Sebastian Gabriel á S. M. la Reina su amada prima y señora.— A las siete he llegado felizmente á Alicante, y es mi primer deber al tocar el suelo español ofrecer mis respetos á S. M. Partiré para Madrid tan luego como sea posible. Suplico á V. M. que me dé su real permiso para que sin detenerme sino breves instantes vaya á besar su augusta mano y presentarle los sentimientos de mi adhesión y reconocimiento.— Suplico á V. M. ofrezca mis afectos al Rey.— *Sebastian Gabriel.*

S. M. la Reina contestó que tendría un verdadero placer en recibir hoy en el Sitio á su augusto primo, y este á la hora en que aparezcan estas líneas habrá ya besado la mano de Su Majestad.

— Dícese que de todas las ciudades de la Lombardia envían diputaciones al rey, y mensajes al emperador, para declarar que no crean terminado el porvenir de Italia, y que esperan aun con el apoyo de la Francia para resolverle completamente. Nada hay aun que indique que Garibaldi proteste á su vez. En Roccabonfo, donde se encuentra, ha hecho repetir á cada uno de sus soldados el juramento de fidelidad al rey. En cuanto á Venecia, se ocupan de firmar una nota que debe dirigirse á todas las cortes de Europa. Mas de tres mil emigrados venecianos, con el hijo de Daniel Manin á la cabeza, han firmado una protesta concebida en términos moderados, para hacer

que encuentre una acogida favorable.

— Un *Diario* de Francfort dice, que los Estados que hasta ahora han accedido á la Confederación italiana son: Austria, Cerdeña, Toscana y Módena, esperándose la declaración de la Santa Sede y Nápoles.

— Dando por supuesto que la cuestión italiana ha de resolverse en un Congreso europeo, se cree que este será llamado á decidir:

1.º «Condiciones con que han de quedar al Austria las fortalezas de Mautua y Peschiera.

2.º Cesión del ducado de Parma al Piamonte.

3.º Trasformación en un Estado independiente de las legaciones, las cuales serán llamadas á votar libremente sobre su futura existencia.

4.º La no intervención de Francia y Austria en la restauración de los soberanos de Toscana y Módena.

— De la Carraca tenemos hoy noticias que no carecen de interés. El bergantín *Gravina* (nos dice nuestro corresponsal el 24), ha traído de Fernando Poo unos cuantos negritos. Se está alistando y aparejando á toda prisa en aquel arsenal la magnífica fragata de hélice *Princesa de Asturias*. También se activa la construcción de la fragata *Concepción*, que va á ser un barco modelo; es igualmente de hélice y tiene doce pies mas que la *Princesa de Asturias*. Ayer bajó la fragata *Cortés* á bahía, y salió para Cartagena la corbeta *Villa de Bilbao*.

— Muy pronto llegarán al puerto de Barcelona el tren de limpieza que el gobierno ha mandado construir en Inglaterra.

— Ha fondeado en el puerto de Cartagena, el navío *Reina doña Isabel II*.

— Los prisioneros de guerra franceses procedentes de Austria, entrarán en Francia por Strasburgo, el 26 del actual.

— Parece que Portugal va á tomar parte en la guerra entre la república de Buenos-Aires y la Confederación Argentina. Segun *El Parlamento*, diario de Lisboa, el gobierno portugués va á enviar dos navíos de guerra, uno de los cuales será, segun parece, el *Pedro Núñez*, que ahora se está preparando en las aguas del Tajo.

Marsella 25 de julio.— Ayer llegó á este puerto á bordo del *Matabout* S. A. R. la infanta de España

Isabel Fernandina de Borbon. Se ha apeado en la fonda de Oriente.

Se ha aumentado el armamento del puerto de la Joliette. En las escolleras adelantadas se han colocado diez y ocho piezas de artillería de gran calibre.

Idem 26.— El vapor *América*, de la Compañía de las Mensagerías imperiales, ha partido esta mañana á la una para Génova. Este buque va á transportar tropas. Cuanto antes pasarán por Marsella diez mil hombres.

Idem 27.— Dicen de Malta que la escuadra inglesa ha salido de este punto para Nápoles.

Londres 27.— El *Morning Herald* anuncia que el príncipe Constantino de Rusia es esperado para el mes de setiembre en Londres.

París 27.— Los periódicos ingleses de hoy rechazan lo dicho ayer por *El Monitor*, sobre lo inmotivado de los armamentos de la Inglaterra, y opinan para concluir que deben continuar dichos armamentos.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES. (Del Diario de Barcelona.)

Madrid, jueves, 28 de julio.

SS. MM. recibieron ayer con profunda emoción al Infante D. Sebastian.

La *Correspondencia autógrafa* asegura que está ya decidido por el gobierno el establecimiento de un cable eléctrico desde Cádiz á las Antillas.

Londres, jueves, 28 de julio.

Lord John Russell ha dicho en la Cámara que augura que la reducción del ejército francés consolidará la paz, y que la Inglaterra tomará parte en el Congreso, si las condiciones del tratado de Zürich son convenientes, y si el Austria participa del acuerdo sobre que el poder temporal del Papa es necesario. Ha suplicado que no se adoptara la proposición de lord Elcho que ataría las manos al gobierno, y ha repetido que la Francia y el Austria no restablecerán en el poder por medio de la fuerza á los duques de Toscana y Módena.

Lord Palmerston dice que la Inglaterra no propuso al Austria condiciones menos favorables que las de Villafranca, y que tan solo comunicó á Viena las condiciones de la Francia, absteniéndose de aconsejar su aceptación.

M. D'Israeli espera que la Inglaterra no tomará parte en el Congreso.

Francfort, jueves, 28 de julio.

La Prusia y el Austria se han puesto de acuerdo sobre la formación de las garniciones de las fortalezas en que una y otra ponen su contingente.

Madrid, viernes 29 de julio.

Con la llegada del vapor *Berenguer* á

EL DIARIO DE MENORCA.

Vigo en 16 días se han recibido noticias de la Habana que alcanzaron al 12 del corriente, en cuya fecha se disfrutaba de salud y tranquilidad.

Paris, viernes 29 de julio.

Los periódicos ingleses de hoy acogen con satisfacción la nota del *Monitor*, pero no hablan de desarrollos por parte de Inglaterra.

Marsella, viernes 29 de julio.

Ha llegado M. Fernando de Lesseps y esta tarde saldrá para París. En esta ha publicado una nota diciendo que antes de salir de Egipto ha dejado garantidos todos los intereses de los accionistas, y que se continúan las obras en terrenos de la Compañía.

Cotización oficial de la bolsas de Madrid, Paris y Londres en el día de ayer.

Madrid. — Consolidados, 42-50.

Paris. — 3 por 100, 68-50. — $4\frac{1}{2}$ por 100, 96-25. — Interior español, 44-174. — Exterior, 42-12.

Londres. — Consolidados, 94-5/8 a 95.

J. Hospitaler.

GACETILLA.

Debemos esperar hoy en esta ciudad al Exmo. Señor D. Francisco de Paula Vassallo diputado por este distrito, quien habrá salido esta mañana de Ciudadela.

Ha sido nombrado administrador principal de Correos de las Islas Baleares, D. Martín Botella y Belda, en reemplazo de D. Juan Bautista López, que pasa á la administración de Logroño.

Se ha concedido plaza de aspirante á alumno de la escuela de Administración militar con la antigüedad de 15 de julio á D. Juan Van-Valse y Vela hijo de esta ciudad; tres son ya los mahoneses que tienen concedida esta gracia y están próximos á ser llamados para entrar de alumnos en la escuela D. José de Villamil y Vela, y D. José Vinent y Rodríguez.

Durante el mes de julio ha habido en esta Ciudad 35 nacimientos, 27 defunciones y 5 matrimonios. En Villa-Carlos 4 nacimientos, 4 defunciones y un matrimonio. En San Luis un nacimiento, 4 defunciones y ningún matrimonio.

J. Hospitaler.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

La Invención del cuerpo de san Esteban proto-mártir, que se verificó en 415 en el lugar en que Gamaliel lo había enterrado para evitar su profanación.

CULTOS.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á

Ntra. Sra. del Carmen en su propia iglesia privilegiada.

Santo de mañana.

Santo Domingo de Guzmán confesor y fundador.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 5 h. y 0 m. y se pone á las 7 h. y 11 m.

La luna sale á las 10 y 55 m. de la M. y se pone á las 9 y 17 m. de la N.

**ORDEN DE LA PLAZA
del 2 de agosto de 1859.**

Servicio para el 3.

Gefe de dia: D. Juan de Miras y Rico, comandante graduado capitán del Regimiento infantería de Burgos n.º 36. — **Parada,** los cuerpos de la guarnición. — **Hospital, Figueras.** — El Comandante graduado Sargento Mayor interino. — **José Ansaldi.**

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques despachados.

Para Barcelona y la Habana corbeta esp. Olimpia de 432 t., cap. Jaime Barceló, con 11 trip., 7 pas., 399 pipas vino, 10 cajas calamares, 10 id. turron y 60 baules calzado.

Buques salidos.

Para Palma laud esp. Ebro de 58 t., pat. Jaime Pons, con 6 trip., 2 pas., 20 cascos vacíos y 16 qq. enea.

Para la costa laud esp. Panchita de 29 t., pat. Miguel Clar, con 5 trip. y lastre.

AVISOS OFICIALES.

**Don Juan José Sánchez y Pons,
Alcalde de la ciudad de Mahón
en la isla de Menorca.**

HAGO SABER: que con arreglo á la legislación vigente, en el día de hoy se levanta la veda de la caza en este distrito municipal. En su consecuencia, se permite aquella desde mañana para todas las personas que tengan licencias de uso de arma y de caza, sujetándose á las reglas establecidas para dicho ejercicio. Mahón 31 de Julio de 1859. — Juan José Sánchez.

AVISOS DE SOCIEDADES.

**Sociedad Anónima
INDUSTRIA MAHONESA.**

Acordada por la Junta General la repartición de un dividendo activo de tres por ciento á las acciones de la primera emisión, se hace saber á los poseedores de las mismas, que desde el lunes próximo 1º de Agosto hasta el 10 del mismo, podrán acu-

dir desde las ocho y media á doce de la mañana, en casa del infrascrito Director, calle del Carmen n.º 5, para percibir el respectivo contingente, presentando las láminas, en las que debe hacerse la correspondiente anotación. — Mahón 30 Julio 1859. — A. Pons y Comellas.

ANUNCIOS.

TÍTULOS DE LA DEUDA CONSOLIDADA.

El corredor de Comercio de esta plaza está encargado de la venta de algunos.

D. Juan Beaus vende con albarán otorgado ante el notario **D. Manuel Plaza** una casa calle de la Reina número 2.

Á LOS MAESTROS ZAPATEROS DE RÉGIMIENTO Y DE MAHON.

En el almacén de curtidos de la calle Nueva n.º 25 se acaba de recibir un gran surtido de charoles extranjeros de 1^a calidad, chagrines, elásticos, becerro de todas clases, suela id., hormas á la Americana, badanas, pieles de color, y otros géneros propios para zapaterías.

En esta imprenta informarán de quien necesita una criada, ya sea á todo estar ó bien no mas que para ayudar dos ó tres horas al dia.

EL TALISMAN,
Ó SEA EL
CAMINO VERDADERO DEL JUGADOR
Á LA LOTERÍA PRIMITIVA.

Obra que á su muerte legó para un amigo suyo el célebre Dr. ALEJANDRO.

Esta obra se publicará por entregas de 16 páginas de impresión, en cuarto regular, á dos columnas, ó sea igual tamaño, papel y letra que el prospecto.

Cada entrega costará un real de vellón en Valencia y real y medio fuera, franco el porte.

La obra no pasará de 25 entregas.

Puntos de suscripción donde se halla de manifiesto el prospecto.

En la Redacción del Diario de Menorca,

En la imprenta de Fábregues

Y en la tienda-librería de Oñila.

Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
José Hospitaler.

Imprenta de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle del Casillero n.º 39 — 40.